



きたあきつ



学校教育目標 学び合う子 やさしく かしこく たくましく

所沢市立北秋津小学校 校長だより 4月号 令和7年4月8日

ご入学、ご進級おめでとうございます

校長 濑川 英二

北秋津小学校開校50周年の年度が始まりました。保護者の皆さま、お子様の入学、進級おめでとうございます。町内会、地域の皆さま、本年度もよろしくお願ひいたします。61名の1年生を迎える、16学級435名の児童、44名の教職員でスタートしました。これから多くの出会いが待っています。私たち教職員も、あいたくて、子供たちの登校を心待ちにしていました（入学式では、工藤直子さんの詩「あいたくて」を紹介しました）。子供たちが新しい自分にも“あえる”ように、今年度も多様な経験や体験を充実させ、一人一人が成長し自律していくための教育活動に取り組んでまいります。

私はラグビーが好きです。この3月も、全国高等学校選抜ラグビー大会（第26回・出場32チーム）を観に熊谷ラグビー場へ行きました。予選のB、Cグランドは選手との距離が近く、迫力があります。真剣な表情、お互いを鼓舞する気合い、タックルで選手がぶつかる音、こちらが緊張するくらいです。そのような、冬の花園の全国大会でも優勝争いをする強豪チームの高校生たちから学んだこと。

その局面で、何をすべきか、判断して決めるのは自分で、そのためにもルールを熟知していること。その決定を仲間が支え、試合中でもお互いによく話すこと。

学校でも・・・自律に向けて必要で大切なことなのだと、ふと。俯瞰的に自分を見つめながら前へ進み、自己決定する経験を積み重ねていくこと。その選択がもし間違ったら、人のせいにしないで、自分でやり直しをすること。

レベルの高い選手たちでも、持っている力を出し切るのが難しい場面があります。始業式では「鉛筆1本で書ける線の長さ」の問題をもう一度子供たちへ。そこで、落ち着いて、自分らしくいこうと話しました。計算上はディズニーランドまで、でも実際に書けるのは所沢駅の距離までの鉛筆の線。「全力を出そう」と言わわれがちなこの4月ですが、焦る必要はありません。自分らしくとは、自分が良いと思うことを行動に移せること、堂々と真面目に生きようとしてること、一生懸命に努力して何かに打ち込めることがあります。でもそうすると、当然に、失敗することもあります。北秋津小では、この言葉を今年度も大切にします。

そして、部活の練習日記を書いていたような経験はありませんか。「花園出場！」と高い目標を決意し、目指して日々の練習を振り返る。4月は、自分のゴールを描き、そこへの歩みをスタートさせる時で、子供たちにとっても挑戦です。ご家庭や地域でも、励ましと見守りをどうぞよろしくお願ひします。

ちょうせんしよう ときどき、しっぱいもしよう

そこからまなんでせいちょうしよう

【4月の予定】(年度末号からの再掲)

月	火	水	木	金
7 春休み	8 特日課2 始業式 入学式	9 特日課4 通学班会議・一斉下校	10 通常日課開始 身体測定(3~6年)、給食開始(2年以上)	11 身体測定(1・2年、あおぞら)
14 授業参観・懇談会 5・6年 聴力検査1年	15 授業参観・懇談会 3・4年 聴力検査2年	16 水曜日課 1年生を迎える会、聴力検査3年、授業参観・懇談会2年、懇談会1年・あおぞら	17 委員会、聴力検査5年 全国学力テスト6年	18 耳鼻科検診全学年
21 1年給食開始 視力検査6年	22体育朝会 短縮4時間 避難訓練 視力検査5年	23水曜日課 視力検査4年	24水曜日課5 歯科健診(3~6年、あおぞら)自宅確認訪問日①	25水曜日課5 遠足2年、あおぞら 視力検査3年 自宅確認訪問日②
28 視力検査2年	29昭和の日	30水曜日課5 芸術鑑賞教室 自宅確認訪問③ 視力検査1年	5/1水曜日課5	2 遠足3年

※1年生は、学年だよりを併せてご確認ください。1・2年生は、1学期の木曜日は、基本は通常日課4時間授業です。

※「自宅確認訪問日」には、担任が学区内を回ります。保護者の方のご在宅は必要ありません。